

Violaciones a Derechos Humanos en Colombia no disminuyen: ONU

El ministro de Defensa, Juan Manuel Santos dijo que las ejecuciones, no se han vuelto a producir. El vicepresidente Francisco Santos declaró "enemigo de Colombia" a un congresista norteamericano.

BOGOTÁ, AP

Medidas del Gobierno, como recompensas y beneficios a militares, pudieron favorecer la "preocupante" y "extendida" práctica de ejecuciones extrajudiciales, dijo ayer la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, en un informe sobre Colombia.

Al presentar su informe anual sobre la situación de derechos humanos en Colombia, la Oficina del Alto Comisionado destacó que maneja cifras, suministradas por la Fiscalía, que dan cuenta de al menos 716 investigaciones con más de 1.100 víctimas de ejecuciones ocurridas en al menos los últimos tres años.

"Estas cifras confirman que las ejecuciones extrajudiciales no son hechos aislados, sino una práctica muy extendida cometida por un importante número de unidades militares a lo largo de todo el país", dijo la entidad en su informe de 55 páginas sobre Colombia y presentado en la jornada en una conferencia de prensa por Christian Salazar, representante de la Alta Comisionada en el país.

El reporte indicó que la oficina en Colombia pudo recabar datos, cuyas fuentes no reveló, dando cuenta de "redes encargadas de ofrecer a las víctimas trabajos en municipios diferentes a los de su lugar de origen, y de procurarles medios para trasladarlos hasta tales lugares, donde eran ejecutadas y



El informe de la ONU dice que los sindicalistas siguen sufriendo atropellos de la Fuerza Pública.

» Habla Mindefensa

En la jornada y en un acto separado el ministro de Defensa, Juan Manuel Santos, (foto) ratificó que esas ejecuciones no son una política oficial y que desde fines del 2008, cuando hubo una purga de militares relacionados a un escándalo de supuestas muertes en combate, no se han producido nuevas denuncias de ejecuciones.



presentadas como 'muertos en combate'".

La "ausencia de un control eficaz por los comandantes militares pudo favorecer la ocurrencia de estas graves violaciones de derechos humanos", dijo el informe agregando que "incentivos económicos, días de descanso y reconocimiento otorgados sin control ni supervisión previa a

quienes presentaron como resultados 'muertos en combate' pudieron también alentar la repetición de esta preocupante práctica".

El gobierno del presidente Álvaro Uribe destituyó en octubre a 27 miembros del ejército, entre ellos tres generales, tras estallar semanas antes un escándalo por denuncias de la

desaparición a comienzos del 2008 de 11 hombres de una barriada en Bogotá y cuyos cadáveres aparecieron a mediados de año en una fosa en un poblado del noroeste del país como supuestos rebeldes muertos en combates.

El informe también criticó actividades de las Farc y Eln por la colocación de minas antipersona, asesinatos selectivos, reclutamiento de menores de edad y desplazamiento.

La oficina también "registró varios casos de violencia sexual contra mujeres y niñas atribuidos a las Farc... (que) continuaron cometiendo ataques indiscriminados, que afectaron gravemente a la población civil".

» Santos responde

BOGOTÁ, AFP

El vicepresidente Francisco Santos (foto) calificó ayer de "enemigo de Colombia" al representante demócrata de



Estados Unidos George Miller, luego de que éste afirmara que la situación de derechos humanos en el país es similar a la de hace unas décadas en Chile o El Salvador.

Según Santos, las declaraciones de Miller son "un exabrupto de unas dimensiones que no quiero entrar a calificar".

Si Miller "hubiera venido al país hace seis o siete años, y no ahora en el debate, hubiera visto un país que estaba aterrorizado porque los ciudadanos no podían salir de casa, donde los secuestros eran cosa diaria y donde los asesinatos de sindicalistas superaban los 200" anuales, agregó el funcionario.

"Dijo Santos que "lo que verdaderamente me desilusionó es que un congresista de Estados Unidos use su posición tan influyente para tratar de mostrar como balanceada una audiencia como la que usted realizó, cuando lo que verdaderamente está haciendo es trabajando una agenda personal".

El vicepresidente recordó a Miller que "el gobierno colombiano y los ciudadanos que representa, nunca tuvieron oportunidad de poder dar su mensaje en esta audiencia. Pero tampoco el público norteamericano logró una visión objetiva".

ARCHIVO